



وزارة التعليم العالي والبحث العلمي
جامعة بغداد - كلية التربية للبنات
(JCEW)



مجلة كلية التربية للبنات

مجلة فصلية علمية محكمة للعلوم الانسانية والاجتماعية

لغة انكليزية - لغة عربية - العلوم التربوية والنفسية - علوم القران الكريم - جغرافية -
تاريخ - علم الاجتماع - رياض الاطفال

صندوق بريد مجلة كلية التربية للبنات: ٤٧١١٦

jcoeduw@coeduw.uobaghdad.edu.iq

E- ISSN: 2663-547X

P- ISSN: 1680-8738



العدد ٤

المجلد ٣٤

كانون الأول، ٢٠٢٣



هيئة التحرير	
رئيس التحرير ا.د. عدنان ياسين مصطفى قسم علم الاجتماع- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	
مدير التحرير د. عذراء عبد الحسين ناصر قسم اللغة الانجليزية- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	
اعضاء الهيئة الداخليين	اعضاء الهيئة الخارجين
ا. د. شذى كاظم السعدي قسم اللغة الانجليزية- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا. د. ابراهيم محمد محمود الكوفي الجامعة الأردنية - الأردن
ا. ازهار حميد منخي قسم اللغة الانجليزية-كلية التربية للعلوم الانسانية-جامعة واسط	ا. د. صالح هويدي ناصر معهد الشارقة للتراث - دولة الإمارات العربية المتحدة
ا. م. د. ابتسام عبد الحسين سلطان قسم اللغة العربية- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا.د. سميرة لغويل جامعة باتنه ١- الجزائر
ا. م. د. شيماء مهدي صالح قسم اللغة الانجليزية- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا. د. علي مهدي كاظم جامعة السلطان قابوس- سلطنة عمان
ا.م.د. محمد ابراهيم علي قسم العلوم التربوية والنفسية-كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا. م. د. فاطمة فالح البدراني ساوث كارولينا-الولايات المتحدة الأمريكية
ا.م.د. مروة غازي محمد قسم اللغة الانجليزية- كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا.م. د. مؤيد انويه حجو جامعة كربوك - تركيا
ا.م.د. شيماء فاضل حميد العنبيكي قسم التاريخ-كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا. م. د. نادية غونان جامعة مولاي الطاهر سعيدة- الجزائر
م. هالة عبد المنعم ياسين كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا. م. د. نغم قحطان العزاوي كلية التربية-الرسناق-عمان
	ا. م. د. ياسمين حكمت حنونة جامعة الإسراء- الأردن
	د. يزن عبد العزيز الوريكات جامعة العلوم الماليزية USM - ماليزيا
	ا. د. تنكو سيبورا جامعة العلوم الماليزية-ماليزيا
<p><u>مسؤول الاستلال الالكتروني</u> م.م. لعيا حيدر ابراهيم ، م.م. ميس عبد الكريم علي <u>مسؤول تقييم منهجية بحوث المجلة باللغة الانكليزية</u> م.م. سارة كريم مظهر مسؤول متابعة اقتباسات طالبات الدراسات العليا من مجلات جامعة بغداد / مسؤول تقييم منهجية بحوث <u>المجلة باللغة الانكليزية</u> م.م. رنا سمير عبد الرحمن <u>مسؤول التواصل والتنسيق والايمل والاستلال الالكتروني للمجلة</u> م.م. سما حميد سلمان <u>مسؤول تقييم منهجية بحوث المجلة باللغة العربية</u> م.م. نور انور نجم <u>مسؤول موقع المجلة</u> م.م. ايناس اسماعيل عمران</p>	

Editorial Board	
Editor-in-Chief Prof. Dr. Adnan Yasin Mustafa, Department of Sociology, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq	
Manager of Editorial Board Lect. Dr. Adhraa A. Naser Department of English, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq	
External Editorial Members	Internal Editorial Members
Prof. Dr. Ali Mahdi Kazem, Department of Psychology, Sultan Qaboos University, Oman	Prof. Dr. Shatha Kathim Muftin Alsaadi, Department of English, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Prof. Dr. Ibrahim Mohammad, College of Arts, Jordanian University, Jordan	Inst. Hala Abdul-Muni'm Yaseen, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Prof. Dr. Salih Hwaidi Naser, Department of Arabic Language, UAE	Prof. Azhar Hameed Mankhi Department of English, College of Education for Human Sciences, Wasit University, Iraq
Prof. Dr. Tengku Sepora, School of Languages, Literacies, and Translation, USM, Malaysia	Asst. Prof. Dr. Ebtessam Abd A. Sultan, Department of Arabic, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Asst. Prof. Dr. Fatima Falih Al-Badrani, South Carolina, USA	Asst. Prof. Dr. Shaimaa Mahdi Saalh, Department of Psychology, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Asst. Prof. Dr. Muayad Enwiya Jajo, Department of English, College of Arts, Karabük University, Turkey.	Asst. Prof. Dr. Mohammed Ibrahim Ali, Department of Psychological and Educational Studies, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Asst. Prof. Dr. Nadia Ghounane, Moulay Tahar University, Algeria	Asst. Prof. Dr. Marwa Ghazi Mohammed, Department of English, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Asst. Prof. Dr. Nagham Qahtan Al-Azzawi, College of Education- Rustaq, Omaan	Asst. Prof. Dr. Shaima Fadhil Hameed Al-Anbaki, Department of History, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Prof. Dr. Samira Laghouil, Department of Sociology, College of Arts, Languages, and Social and Human Sciences, University of Batna 1, Algeria	
Asst. Prof. Dr. Yasmin Hikmet Hanoona, Al-Isra' University, Jordan	
Dr. Yazan Abdul Aziz Semreen Al-Wreikat, Academic Consultant and the Official Representative of USM/ Penang, Malaysia	
Journal Similarity Index Checker: Asst. lect. Mays Abdulkareem Ali, Asst. lect. Laya Haider Ibrahim Website Manager: Asst. Lect., Inas Ismael Imran Postgraduate Research Citation Checker/ English Research Methodology Checker Asst, lect. Rana Sameer Abdulrahman English Research Methodology Checker Asst, lect. Sarah Kareem Mudhir Communication & e-mail manager and research similarity checker Asst, lect. Sama Hameed Salman Arabic Research Methodology Checker Asst, lect. Noor Anwar Najm	

قائمة المحتويات - Table of Contents

رقم الصفحة	العنوان باللغتين العربية والانجليزية	ت
١٣-١	الخجل لدى طالبات الجامعة وعلاقته ببعض المتغيرات أثمار شاكر مجيد الشطري	.١
(1-13)	Shyness in Female College Students and its relation to some Variables Athmar Shakir Majeed AlShatri	
٣٩-١٤	الشرق الاوسط والتحولات الجيوستراتيجية المعاصرة: دراسة جيوبولوتيكية مهيمن عبدالحليم الوادي	.٢
(14 - 39)	The Middle East and Contemporary Geostrategic Shifts: A Geopolitical Study Muhaymin Abdulhalim AlWadi	
٦٠-٤٠	المظاهر الحضارية في مدينة استراباذ حتى القرن السادس الهجري شيماء محمد حمزة	.٣
(40 - 60)	Civilizational Manifestations in the City of Astrabath in the Sixth Century AH Shaymaa Mohammed Hamza	
٩٢-٦١	الإستجابة التكيفية وعلاقتها بإعادة التقييم المعرفي لدى طلبة المرحلة الإعدادية مازن محمد صالح	.٤
(61 -92)	Adaptive Response and its relation to Cognitive Appraisal among Secondary School Students Mazin Mohammed Salih	
١٠٧-٩٣	أثر نموذج بارمان في إكتساب مفاهيم مادة العبادات لدى طلبة أقسام علوم القرآن نغم علي حسين	.٥
(93 -107)	The Effect of Barman's Model on acquiring the Concepts of Fiqh of Worship among Students of Departments of Qur'anic Sciences Nagham Ali Hussien	

<p>١٢٩-١٠٨</p> <p>(108-129)</p>	<p>درجة تطبيق معلمو الحلقة الثانية من التعليم الأساسي لأبعاد الأمن التربوي من وجهة نظرهم هيفاء محمود الأشقر</p> <p>The Degree to which Teachers of the Second Cycle of Basic Education apply the Dimensions of Educational Security from their Perspective Haifaa Mahmoud AlAshkar</p>	<p>.٦</p>
<p>(1-13)</p> <p>١٣-١</p>	<p>Deception in Johnny Depp and Amber Heard Trail Nahla Mahmoud Hadi Rufaidah Kamal Abdulmajeed</p> <p>الخداع في محاكمة جوني ديب و أمبر هيرد نهلة محمود هادي رفيدة كمال عبدالمجيد</p>	<p>.٧</p>
<p>(14-29)</p> <p>٢٩-١٤</p>	<p>Salience and Erasure in Environmental Advertisements: An Ecolinguistics Study Mervat Farooq Younis Rufaidah Kamal Abdulmajeed</p> <p>الإظهار و الإخفاء في الإعلانات البيئية: دراسة لغوية بيئية ميرفت فاروق يونس رفيدة كمال عبدالمجيد</p>	<p>.٨</p>



Ministry of Higher Education and Scientific Research
 University of Baghdad-College of Education for Women
 (JCEW)



Journal of the College of Education for Women

**A Refereed Scientific Quarterly Journal for
 Human and Social Sciences**

**English Language - Arabic Language - Psychological and Educational Studies -
 Holly Quran Sciences, Geography - History - Sociology - Kindergarten**

**College of Education for Women Mailbox Post: 47116
 jcoeduw@coeduw.uobaghdad.edu.iq**

**E- ISSN: 2663-547X
 P- ISSN:1680-8738**



December, 2023

Volume 34

Issue 4

--	--	--	--	--	--	--

